

Suscripción en Salamanca.

Un mes 4 rs.—Tres meses 12 rs.—Seis idem 22 rs.

EL

Suscripción fuera de la capital.

Un mes 5 rs.—Tres meses 15 rs.—Seis idem 28 rs.

CORREO SALMANTINO,

PERIODICO DE CIENCIAS, ARTES, COMERCIO, NOTICIAS Y ANUNCIOS.

Sale los martes, jueves y sábados de cada semana.

Se suscribe en esta ciudad en casa del Editor, calle de la Bola, n. 3—librería de D. Domingo Blanco, calle de la Rua—y casa de D. Mariano Alegría, portales del Corriño. Las reclamaciones y comunicados, se dirigirán francos de porte.

Anuncios: 1 cuarto línea los suscritores, y 2 los que no son. Com. 1 rl.

NÚMERO 41.

JUEVES 2 DE OCTUBRE DE 1851.

CUATRO Cs.

PARTE OFICIAL.

La Gaceta del 27 solo contiene el parte que dá el gobernador de la provincia de Toledo en comunicacion de 23 del actual, participando á este ministerio haber sido capturado el famoso bandido Antonio Fernandez, conocido por el Castumbeño, y su manceba, confidenta y cómplice de sus delitos, con cuya prision y las ya publicadas anteriormente en el trascurso del mes corriente, ha quedado el pais libre de malhechores, y sus habitantes en la tranquilidad mas completa.

El Boletín oficial del 29 de setiembre contiene lo siguiente:

Una circular á los alcaldes recomendando el cumplimiento de lo prevenido en el artículo 26 del reglamento de 16 de setiembre de 1845 para la ejecucion de la ley municipal.

Otra prefijando reglas sobre el modo de proceder con los portugueses refugiados en esta provincia, que se reclamen por las autoridades de su pais.

Otra prefijando reglas para la conduccion

FOLLETIN.

LA CAPILLA ESPIATORIA.

NOVELA ORIGINAL

POR

Antonio Garcia del Canto.

(CONTINUACION).

Si el hombre ateo contemplase la naturaleza en el momento en que el astro vivificador oculta sus rayos, si oyese entonces el manso murmullo del cristalino arroyo, el choque de las olas del mar que sin mas dique que la débil arena de sus playas, refrena sus poderosos impulsos de avasallar al mundo, si oyese el dulce canto del ruiseñor y el arrullo de la tímida paloma, y concibiese la sublime armonía que forman todos estos objetos, no podria menos de sobrecojerse de un religioso y dulce temor y reconocer la mano del Omnipotente en tantos y tan variados seres como embellecen la creacion.

de presos y pliegos por trámites de justicia.

Otra recomendando á los ayuntamientos la adquisicion del periódico titulado «El Faro de la Niñez», que se publica en Madrid.

Otra encargando el cumplimiento de la circular número 493, inserta en el Boletín de 18 de agosto último.

Otra anunciando la subasta para la venta á ley de censo de 112 fanegas de tierra de los propios de Bañobarez.

Otra anunciando la salida del inspector de instruccion primaria de esta provincia á visitar las escuelas del partido de Ciudad-Rodrigo.

NOTICIAS DEL REINO.

ISLA DE CUBA.

Por la via de Inglaterra se recibieron el 28 noticias de la Habana del 4.º, en cuyo dia salió de aquel puerto el vapor *Empire City*.

El drama vandálico que se inauguró el 12 en Bahía Honda, llegó á su desenlace natural é inevitable en la mañana del 4.º del actual: Lopez fué efectiva-

Los montes inmediatos al castillo de Sandoval guardaban un silencio profundo y magestuoso: solo se oía de tiempo en tiempo el dulce y tierno acento del pastor que entonando una triste balada, que segun las tradiciones cantaron los oráculos al torpe don Rodrigo, último y desgraciado rey de los Godos, anunciándole el desastroso fin de su vida y su reinado, se retiraba con sus tímidas ovejas hacia el redil, cuando se veía cruzar por la llanura al tan fementido como desgraciado duque de San Roman.

Su mirada, antes altiva é insultante, se hallaba en este momento sin aquella energía que habia hecho temblar á muchos de los que habian medido con él sus armas.

¿Seria el miedo de morir en el duelo el que habia causado aquella repentina mudanza en su semblante? No, pues él no conocia ese ser ideal que hace á muchos hombres iguales á los niños y á las mugeres.

¿Temeraria acaso la cólera del emperador, en caso de que matase al huérfano en el duelo?... Tampoco, pues ya habia faltado á las obligaciones mas sagradas, cuales son el deber y la amistad, pues no habia acu-

mente cogido y agarrotado en la Habana, por el doble crimen de traidor y pirata: todos sus secuaces, á escepcion de 155 prisioneros que quedan en aquella capital, han perecido á manos de la tropa y el pueblo de Cuba: los 155 prisioneros, dignos tambien de la pena con que á los piratas se castiga, han debido, sin embargo, la vida á la proverbial caballerosidad española: serán probablemente enviados á la Península, y destinados á los trabajos públicos.

En medio de la general satisfaccion que causarán estas noticias, tenemos el sentimiento de anunciar la sensible pérdida del teniente general don Manuel Enna, muerto gloriosamente defendiendo con su acostumbrada bizarría los derechos de S. M. y la honra del pabellon español. Herido el 17 en el punto llamado la *Carambola*, de bala disparada por un pirata que huia, fué conducido inmediatamente al ferro-carril mas próximo; pero la herida era mortal, y espiró en el camino. El 20 fué enterrado en la Habana con gran pompa, llevando en pos de sí

didó á rendirle homenaje á su vuelta de la campaña, como estaba obligado á hacerlo, tanto por los favores que le debia, cuanto por su dignidad de grande de España, hallándose en la córte. Es verdad que se habia disculpado con el monarca por medio de su primo el conde de Campo-redondo, pretestando hallarse enfermo. Pero aun sin esto, ¿no se habia propuesto desobedecer su soberano deseo de que no verificase su enlace hasta su regreso?... Luego tampoco era temor al monarca el que causaba su triste abatimiento.

Pues entonces ¿qué poderosa causa influía sobre su alma de hierro, que asi le hacía abandonarse á profundas meditaciones, olvidándose hasta de conducir á su fogoso caballo al paraje donde tal vez le esperaba la muerte?... ¿Eran... los remordimientos!... ¡los atroces remordimientos!... Pues por mas empedernido que se halle el corazón del hombre, siempre que se acerca á algun peligro real, á una muerte probable, vienen á su mente mil recuerdos que le anonadan, y mil visiones espantosas que van pasando y repasando, y echándole en cara

el sentimiento de toda la poblacion que conocia su valor heroico.

Cogido Lopez el 29 en el distrito de San Cristobal por una partida de paisanos capitaneada por don Antonio Santos Castañeda, fué conducido el 31 en el vapor *Pizarro* á la Habana, donde espío todos sus crímenes. Hé aquí los pormenores de su ajusticiamiento.

«Cuando Narciso Lopez con los seis compañeros que le quedaban se vió cercado por la partida de los quince valientes paisanos conducidos por don Antonio Santos Castañeda, arrojó sus armas, é imploró la conmisericordia de aquellos...

Al saberse el 30 en la Habana la noticia de su captura, llegaron á tal extremo la alegría y el entusiasmo, que los periódicos y las cartas que tenemos á la vista renuncian á describir el estado que presentó pocos momentos despues aquella capital. Por donde quiera no se oian mas que cohetes y tiros como en un dia de fiesta extraordinaria.

«Bien por las manifestaciones de universal alegría esclama el periódico mas grave de la Habana.

En la mañana del 1.º de setiembre publicó la *Gaceta* oficial una orden del dia anunciando la ejecucion de Narciso Lopez en garrote vil á las siete de aquella misma mañana. Desde muy temprano se reunieron las tropas de todas armas de la guarnicion y de los fuertes exteriores en la plaza de la Puata, en donde debia verificarse la ejecucion. El regimiento de Galicia ocupó el frente con la bandera desplegada. La artillería se colocó á la derecha, viniendo en seguida los ingenieros y otras compañías del ejército. Mandaba las tropas el teniente rey de la plaza, el señor Zurita.

Se habia construido un cadalso de diez varas de elevacion. Un poco antes de

las siete subió á él Narciso Lopez y un momento despues dejó de existir.»

La sublevacion que algunos cuantos discolos intentaron en el departamento central estaba completamente sofocada, habiendo pagado los gefes con la vida su crimen, en virtud de sentencia pronunciada por un consejo de guerra. De una carta de Trinidad tomamos los siguientes parrallos:

«El 12 de agosto último fueron públicamente fusilados por la espalda en el campo arroyo *Mendez* los paisanos cabecillas de los rebeldes don Joaquin de Agüero y Agüero, don José Tomás Betancourt, don Fernando Zayas y don Miguel Benavides. Los cadáveres de los ajusticiados fueron enterrados en seguida en el Campo Santo de la ciudad.

«El 18 del mismo mes fueron igualmente fusilados por la espalda en Trinidad en el campo nombrado *Mano del Negro* los caudillos don José Isidoro Armenteros, á quien se degradó antes de las insignias militares, don Fernando Hernandez y don Rafael Arcis.

Ultimos momentos del general Enna. Sus últimas palabras.

Ya hemos dicho en otra parte como el general segundo cabo don Manuel de Enna fué herido mortalmente en el punto llamado Carambola, cuando con un cortísimo número de cazadores se precipitó sobre los piratas que iban á la desfilada. Las líneas que ahora ponemos á continuacion, tomadas de una carta escrita por persona que acompañaba al general en el momento en que recibió la fatal herida, tendran para nuestros lectores el interes que inspira siempre la desgracia de quien, como el malogrado general, habia sabido grangear-

se en toda la isla de Cuba la mas alta estimacion por ser un cumplido modelo de nobleza, generosidad y valentia. Despues de manifestar la posicion respectiva de las fuerzas en el momento de haber sido herido, añade la referida carta:

«.....Con voz muy natural dijo: "me han herido; no diga Vd. nada: póngase Vd. delante de mí para que mi caballo siga al de Vd. y lléveme á la casa mas inmediata." Le supliqué entonces me dijese donde estaba herido, y me contestó que en el vientre, agregando: "me parece que es mortal." Puestos en marcha muy despacio, le llevé á una casita sobre una altura, se le ayudó á apearse y se le puso un catre. Previno se le quitase la faja y desahogase de la ropa abrochada, y así se hizo, disponiéndose en seguida una limonada interin se llamaba al físico, que se presentó al poco tiempo, así como varios señores oficiales. Tan luego como el físico reconoció á S. E. le indicó ser el momento oportuno para extraerle la bala, próxima á la superficie de la parte opuesta á la de la entrada, y S. E. se prestó en el acto á esa operacion dolorosa, durante la cual, sin embargo, ni se le oyó un ¡ay! ni hizo la menor demostracion de sufrimiento. Tranquilo, impassible, tomó alguna limonada, encargó que nada se dijese á su señora esposa, y mandó que se llamase al señor brigadier Rosales para que se encargase del mando de la columna, como lo hizo á la media hora, no sin disponer antes la conduccion de S. E. á Candelaria, Guanajay y la Habana."

El dia en que fué herido el general

los males que ha ocasionado á la humanidad.

«Cuántas veces los tiranos y asesinos, que solo se alimentan de sangre y lágrimas, abandonarían gustosos su carrera de desolacion con tal de que no turbasen su sueño las víctimas de su barbarie!

«Esto mismo le sucedia al duque estando desperto, pues se habia apoderado de su mente una especie de delirio, durante el cual veia á la infeliz Elisa y á su llorado hijo, lividos, desgreñados, gritándole con voz ronca y desfallecida, parecida al estertor de un moribundo... ¡Asesino!... ¡Infanticida!...

«Un tropezon de su caballo, que á poco le hace salir de la silla, le libró de aquel vértigo matador; y habiendo hecho un esfuerzo sobre sí mismo, trató de llegar pronto al sitio del combate, para no volver á ser presa de su conciencia.

«Encontró ya al marqués paseándose impaciente, pues deseaba salir pronto de aquel dia, acaso nefasto, pues que tal vez iba á morir en el momento de encontrar la felicidad en los brazos de sus padres.

«A poco rato se presentó el conde que desde un balcón de su quinta estaba espionando la venida de San Roman.

«—Guardeos el cielo, amigo duque, dijo el conde al llegar.

«—Sed bien venido, Sandoval, respondió el duque.

«—¿Quereis principiar el combate, jóven? dijo el conde al huérfano.

«—Enhorabuena, respondió tirando de la espada, y ambos contendientes se pusieron en guardia.

«A pesar del valor y fiereza de los rivales, ambos se hallaban bastante alterados en aquel momento supremo, en que segun la bárbara costumbre de nuestros caballeros iban á fiar la justicia de su causa á la punta de su espada.

«Sus aceros, aunque cruzados, estuvieron sin movimiento algunos instantes, pues ninguno queria tirar el primer golpe, no por que ninguno de ellos tuviese miedo á la muerte, sino que aquellos dos hombres estaban tal vez arrepentidos de haber llegado á disputarse á sangre fria la existencia.

«Se acordaron sin duda de las caricias que

se habian prodigado por espacio de diez años, y sentian helarse su cólera al ver el hierro homicida que amenazaba sus corazones; unidos sin que lo supiesen por los mas sagrados vínculos de la naturaleza.

«Quien sabe á donde los hubiera conducido su generoso y mútuo impulso, sino hubiera estado presente el conde de Sandoval. Pero éste, cual un demonio exterminador, temiendo que le faltase el horroroso espectáculo, para él divertido, de sangre y de muerte, que esperaba fuese el resultado de aquel combate, lanzó una insolente carcajada sardónica entre las espadas de los dos rivales, que como la manzana de la discordia, comunicó el vigor que iba faltando á sus casi inertes brazos y provocó una encarnizada é impia lucha.

«El huérfano se arrojó como una fiera sobre su contrario que con tanta bravura y mayor serenidad, paraba los repetidos golpes y estocadas, y atacaba á su vez con la misma fiereza chocando y chispeando los aceros con la ligereza del relampago.

(Se continuará)

Enna, hacia 24 horas que no habia comido, segun refieren varias personas. Despues de haber practicado la extraccion de la bala y la primera cura, se le trasladó con todo cuidado al ferro-carri, pero á pesar de la mas esmerada asistencia sucumbió en el tránsito. Las últimas palabras que pronunció fueron estas: "No siento morir, sino el no haber podido consumir la obra acabando con la canalla."

Cuando llegó el cadáver á la Habana se pintó en todos los rostros el mas profundo dolor.

Dice la Tribuna del Pueblo:

Una junta compuesta de los generales Mirasol, Balmaseda, don Manuel de la Concha y otros varios, ha propuesto al gobierno la fortificacion de la Isla de Cuba, cuyo coste se calcula en 40 millones de reales, de los cuales ofrece 24 el gobernador de la Isla, productos de las economías que pudieran hacerse en el ejército. Este pensamiento lo ha pasado el gobierno á examen del director general de ingenieros señor Zarco del Valle.

El beneficio de las aguas vá estendiéndose á muchos puntos de la Península: ademas de las provincias en que hemos anunciado en anteriores números haber llovido en abundancia, ha caido en las de Granada y Málaga bastante agua, si bien en la última no ha sido tanta como aquellos agostados campos necesitaban. En Málaga sin embargo ha llovido en una época en que habrá precisamente causado muchos daños en algunas comarcas. La cosecha de la papa no ha concluido de recolectarse, y el fruto que se haya mojado por estar tendido fuera de los paseros cubiertos, sufrirá los perjuicios que son consiguientes.

Parece en fin que el cielo se apiada ya de los infelices labradores, los que saldrán de la cruel ansiedad en que estaban, á causa de la gran sequía no conocida tan dilatada mucho tiempo hace.

Con fecha 18 de setiembre nos escriben de San Hialario (Cataluña) lo que sigue:

» Parece fuera de duda que el tristemente célebre bandido Bou vivia hace tiempo escondido en una cueva de las Guillerias. Uno de sus mayores confidentes y de sus mas allegados ha sido preso éstos dias por los mozos de escuadra, y conducido á disposicion del comandante general de la provincia. Supónese que ha hecho revelaciones importantes, que descubrió la cueva, pero la fiera habia desaparecido ya, que habia estado gravemente enfermo y recibido toda clase de auxilios. Me han dicho que se ha enviado á Vich un fiscal para formar causa, y es probable que resul-

ten muchos cómplices y encubridores de ese gran criminal.»

NOTICIAS ESTRANJERAS.

FRANCIA.

En el departamento de Marina de Tolon hay gran actividad. Se acaban de recibir en él órdenes de París, para que se arme cuanto antes sea posible la fragata de vapor Descartes, y las corbetas de vapor Veloce y Prony. El Descartes está destinado á formar parte de la escuadra del Mediterráneo; en cuanto á las dos corbetas, segun los rumores que circulan por Tolon, la una irá á los mares del Japon, y la otra conducirá al Rio de la Plata á un enviado extraordinario de la República francesa. Estos armamentos se llevan adelante con mucha prisa. Ademas se están construyendo en el mismo arsenal los navíos Napoleon y Carlomagnu y la fragata de vapor Sané.

El Monitor desmiente lo que habia dicho un periódico de Lyon sobre el asesinato de tres gendarmes. Como los diarios conservadores acusaban á los socialistas de ser autores de este crimen inaudito, la prensa roja tiene un motivo plausible para acusar de mala fé á sus cólegas.

Ha ocurrido una grave disidencia entre el comité alemán establecido en Lóndres y el comité central, á cuya cabeza se encuentran Mazzini y Ledru-Rollin. La reyerta se ha hecho pública, pues el ciudadano Kindel, representante del primero, se ha dirigido á la prensa.

ITALIA.

Segun los periódicos oficiales de la Lombardia, el viaje del emperador es una serie no interrumpida de ovaciones. El 17 salió S. M. de Verona para hacer una escursion á Mantua, en donde entró, como en todas partes, en medio de las aclamaciones de la poblacion. Visitó los cuarteles y algunos establecimientos militares, y aquel mismo dia regresó á Verona.

Una diputacion de Milan se le ha presentado para suplicarle que se digne visitar aquella ciudad. El emperador la recibió con mucha benevolencia, y le prometió ir á la capital de la Lombardia, y detenerse en ella lo que le permitan las circunstancias.

Segun noticias de Roma del 14 reinaba en aquella capital la mayor tranquilidad. El 10 fué fusilado en la plaza de la ciudad de Agnani un tal Salvatori, gobernador que habia sido durante la república. El crimen que le ha llevado al suplicio es el fusilamiento de un colesiástico y un vecino honrado á quienes quitó la vida por una venganza personal. Parece que Su Santidad habia manifestado deseos de indultar á Salvatori; pero los recientes asesinatos intentados por la demagogia han obligado al gobierno á manifestarse inexorable. M. Magne, ministro de Obras públicas en Francia, habia recorrido los cuarteles donde están alojadas las tropas francesas.

INGLATERRA.

Durante algun tiempo los periódicos ingleses no han dado ningun crédito á las noticias que llegaban pintando con vivos colores los descubrimientos de minas considerables de oro en la Australia; pero segun car-

tas de Sidney de 24 y 29 de mayo y 9 y 11 de junio, no queda la menor duda acerca de la existencia del precioso mineral. La Australia se habia convertido en una nueva California, y aunque el gobernador por medida de orden público y con objeto de precaver desórdenes, habia publicado un bando prohibiendo con penas severísimas, el trabajo en las minas sin la correspondiente licencia, la mayor parte de los artesanos habian abandonado los talleres para pasar al distrito de Bathurst, donde existen las minas. Los labradores son los únicos que por de pronto habian resistido á la tentacion de enriquecerse en poco tiempo, pero se creia que tampoco se libertarian de la fiebre minera. La circunstancia de haber encontrado el oro entre la petrificacion de huesos de animales anti-diluvianos ha afirmado á las gentes en la creencia de que las minas de Australia pertenecen á la misma categoria que las de California y Rusia. Un comerciante, cuyo nombre se cita, habia espedido á Inglaterra en el buque nombrado «Thomas Arbuthnot» una cantidad de oro por valor de 40,000 duros.

PARTE LITERARIA.

A la soledad.

Cuán grato es, y cuán dulce al corazón doliente
Del arido desierto la amable soledad,
Y huyendo del bullicio de la mundana gente
Oír solo el estruendo de ronca tempestad;
Y ver como hasta el cielo veloces ir pretenden
Las enrespadas ondas del irritado mar,
Y ver como las nubes su negro velo tienden
Y oír los aquilones con furia rebramar.
Cuán grato es, y cuán dulce al corazón, que un dia
Simpáticos afectos benévolo abrigo,
Y que cifrando en ellos su bien y su alegría,
Tan solo desengaños en premio de ellos vió:
Cruzar ya de la tierra por la feraz llanura,
O ya apelando al medio, que en otro tiempo odió,
Buscar de los desiertos en la árida espesura
Solace, y consuelos, que el mundo le negó.
Y en la mañana hermosa, cuando rosada aurora
Desprende de su seno las perlas del Edén,
Y con purpúreos rayos un sol brillante dora
La cima de los montes, que destacarse ven.
Del fondo de las sombras, y en el silencio humbrío
Sus moles descubriendo con grave lentitud,
Parece que mostrando de Dios el poderío,
La vanidad humillan y ensalzan la virtud;
Y en la serena noche, cuando argentada luna
Sus pálidos reflejos derrama por dó quier,
Benigna acariciando la plácida laguna
De gozo nos inunda nos colma de placer:
Entonces contemplando el alto firmamento
Dó el tribunal supremo del universo está;
Y dónde siempre tiene estable y firme asiento
El Dios, que vida al orbe y movimiento dá;
Gozar de los encantos, que pródiga natura
Nos brinda, y del espacio la inmensa longitud
Correr con nuestra vista; de celestial ventura
El corazón llenando, y eterna gratitud.
O bien, cuando la furia del Norte embravecido
Impele hacia la playa los restos de un bajel,
Sus ecos repitiendo el bosque adormecido,
Y en conmocion poniendo los reinos de Luzbél;
Oírse en lontananza del trueno el estampido,
Y ver cual los rebaños á guarecerse van,
A intervalos sonando el lúgubre chasquido
De la robusta encina que troncha el huracán.
La obscurecida tierra tan solo se esclarece,
Brillando del relámpago el rápido fulgor,
La ereacion entera aniquilar parece
El viento repitiendo tan solo ecos de horror.
¡Soledad! nombre lleno de bella poesía,
Inagotable fuente de ardiente inspiracion;
Por tí ya inconsolable suspira el alma mia,
La calma que tu brindas anhela el corazón.
Tú puedes solamente calmar mi desventura,
El fuego irresistible borrar de mi pasion,

Trocar en mas felices mis dias de amargura,
Y hacer que substituya lo cierto á la ilusion:
Tal vez, cuando el engaño mis ojos fascinó,
Te aborrecí, negando la luz y la verdad;
Mas desde que el desengaño mi mente iluminó,
¡¡¡Mi corazón te adora, oh amable soledad!!!
Junio de 1850.

MARCOS DE PORRAS.

NOTICIAS VARIAS.

Parece que el duque de Valencia no llegará á Madrid hasta el 6 de octubre; habiendo detenido, como digimos, su viaje por esperar la respuesta del gobierno á su última comunicacion, respuesta que ha debido llegar á París el 26. En Barcelona, Valencia y otros puertos del Mediterráneo se espera al general Narvaez, habiendo ya corrido noticias de su llegada; pero sino estamos mal informados, creemos que el duque piensa hacer su viaje por tierra, siendo los de mar muy perjudiciales para su salud.

—Segun las últimas noticias recibidas de la ciudad de Bejar, la feria celebrada en los dias 25, 26 y 27 de Setiembre ha estado bastante concurrida. Los ganados se han vendido baratos, excepto el mular que se ha despachado á precios bastante subidos.

—Naufragio.—Una fragata de Filadelfia llamada *Elisabeth*, procedente de Liorna y Gibraltar, naufragó durante la noche del 18 al 19 de julio á cuatro millas de la farola de la isla de Fuego (Fire Island) Un marinero comunicó la fatal noticia al encargado de la farola, quien auxiliado de algunas personas mas, se dirigió al lugar del naufragio en un bote de salvamento. Sin embargo de todos sus esfuerzos, no pudieron llegar sino cuando era ya inútil su auxilio.

De las 23 personas que habia á bordo de la fragata *Elisabeth*, ocho perecieron en las olas. La tripulacion y los pasajeros se habian refugiado en los mástiles, pero era tanta la violencia del viento y de los torrentes de agua que caian, que fueron derribados al agua. El capitán habia muerto á bordo, y su señora se salvó en una tabla. Varios pasajeros se salvaron milagrosamente arrojados á la costa por las olas. Entre ellos estaban el conde y la condesa de Ossoli con un niño de 18 meses. Este niño fué encontrado atado al cuerpo de una muchacha italiana que de este modo se propuso salvarlo. Ambos estaban muertos. La condesa Ossoli con un niño, antes Miss Margaret Fuller, era literata de cierta fama, natural de Cambridge en el estado de Massachusetts. Habiendo emprendido un viaje á Europa, estaba en Roma en los dias de la última revolucion; allí se casó con el conde Ossoli. Desde el mismo punto escribió varias cartas sobre política á la *Tribune* de esta ciudad. Se cree que perecieron tambien en el nau-

fragio la señorita Paolina, de Roma: el general Sandford, de Suecia: Horacio Mann, de Boston, y otros varios.

La fragata *Elisabeth* conducia un cargamento de mármol, jabon de Castilla, lana, almendras, aceite, etc, consignando á Mr. John Ogden de Filadelfia, y además la estatua del difunto J. C. Calhoun, que como estaba bien arreglada en una caja y puesta en la cala del buque, se espera salvarla.

A las 12 horas de haber naufragado la fragata *Elisabeth* estaba hecha pedazos.

GACETILLA DE ESTA CAPITAL.

Ayer, á las doce de su mañana, se ha verificado con toda solemnidad la apertura del curso de 1851 á 1852 en esta Universidad. Una numerosísima concurrencia ha asistido á este brillante acto, no siendo escasa la del bello sexo del que se hallaban llenas las tribunas. El discurso inaugural pronunciado por el distinguido catedrático de jurisprudencia doctor don Miguel Carrasco, tuvo por objeto hacer algunas observaciones filosófico-jurídicas sobre las principales disposiciones del Código Decemviral ó de las doce Tablas, promulgado 451 años antes de Jesucristo.

Posteriormente el secretario general doctor don Pedro Lopez, leyó el acta de los que en el curso anterior obtuvieron premios académicos para que en tan solemne ocasion les fuesen adjudicados.

Diez y nueve han sido los alumnos que han hecho oposicion para obtener dichos premios, de los cuales 2 han obtenido premio extraordinario, y 7 el ordinario. Además otro de cuarto año de segunda enseñanza le obtuvo en el instituto de Zamora, en cuyo establecimiento no ha podido conferírsele en su sesion de apertura por haber formalizado en el de esta universidad en el presente curso la matrícula de 5.º que no se estudia en aquel establecimiento. Igualmente á propuesta del doctor don Juan José Villar, catedrático de quimica, y por acuerdo del señor Rector se ha concedido á don Ramon Blanco Sanchez una certificacion especial, y la dispensa de matrícula por haber cumplido bien con sus servicios en las preparaciones y demostraciones prácticas segun previene la real orden de 10 de setiembre de 1850.

Los nombres, años y asignaturas de los demas son los siguientes:

Segunda enseñanza.

Primer año.—Don José Mata Trilla, latin y castellano, moral y religion.

Segundo año.—Don Melquiades Gonzalez y Gonzalez, latin y castellano, geografía, religion y moral.

Tercer año.—Don Victoriano Santibañez y Sande, latin y castellano, geografía é historia, matemáticas, religion y moral.

Cuarto año.—Don Francisco Fraile Ro-

driguez, matemáticas, religion y moral, retórica y poética, y geografía é historia.

Facultad de Jurisprudencia.

Primer año.—Don Manuel Herrero Sanchez, prolegómenos del Derecho, historia, elementos del Derecho Romano, instituciones del Derecho Romano y lengua griega.

Segundo año.—Don Fermin Hernandez Iglesias, instituciones del Derecho Romano.

Cuarto año.—Don Andres Lopez Tercero, prolegómenos y elementos del derecho canónico universal y particular de España, Nociones de economía política.

Facultad de Medicina.

Segundo año.—Don Luis Martínez García, fisiología é higiene privada, repaso de anatomía general y descriptiva, y de los ejercicios de disección, mineralogía, zoología y botánica.

Premios extraordinarios.

Facultad de Jurisprudencia.

Don Ramon Segovia y Solana por haber obtenido tres notas de sobresaliente, se le adjudicó premio extraordinario en 9 de octubre de 1850.

Facultad de Filosofia.

Don Ramon Blanco Sanchez, por haber obtenido cinco notas de sobresaliente, se le adjudicó premio extraordinario en 16 de noviembre de 1850 en la seccion de ciencias fisico-matemáticas. Por lo cual estos dos últimos señores han quedado dispensados del depósito para recibir sus respectivos grados, y los demas que han obtenido premio ordinario lo han quedado tambien del pago de la matrícula en el presente curso.

GACETILLA RELIGIOSA.

Santos del dia.

El Santo Angel de la Guarda y San Saturio, patron de Soria.

Este santo español fué monge en un monasterio de la ciudad de Soria, de donde se ausentó retirándose al desierto en el que hizo una vida penitente: maceraba su cuerpo fuertemente, manteniéndose solo de yerbas, y pasando segun se asegura, cuarenta noches en pie, en medio de las espinas sin dormir ni apoyarse sobre cosa alguna, con los ojos fijos en el cielo.

Se ignora el año de su muerte, solo se sabe vivia en el siglo cuarto.

SANTOS DE MAÑANA.

San Cándido mártir y San Gerardo Abad.

Mercado de Alba de Tormes.

del 28 de setiembre.

Trigo. de 21 á 23 rs. fanega.
Centeno. de 12 á 13 id. id.
Cebada. de 13 á 14 id. id.
Garbanzos. de 50 á 60 id. id.
Algarrobas de 13 á 14 id. id.
Avena. de 7 á 8 id. id.
Vino. de 12 á 13 rs. cántaro.
Aguardiente de 45 á 50 id. id.
Aceite. de 78 á 80 id. id.
Jabon. de 56 á 57 rs. arroba.
Carne. 8 cuartos libra.

EDITOR, Pedro Hourcade.

SALAMANCA.

Imprenta de Moran, calle de la Rua, núm. 45.